

"La igualdad aún está pendiente en el ámbito de las tareas domésticas"

08/03/2023



En este día 8 de Marzo, **Día de la Mujer Trabajadora**, *Valle de Elda* ha entrevistado a **Alicia María Beltrán Vicente, Filo Estruch Maestre y Rosa Vidal Ross**, tres mujeres eldenses de diferentes generaciones. Alicia Beltrán tiene 20 años, es mecánica de coches en un taller, mientras que Filo Estruch ha sido profesora de primaria durante 43 años y ya está jubilada, y Rosa Vidal es periodista.

La ONU declaró en 1975 el Día Mundial de la Mujer Trabajadora para reivindicar la igualdad entre el hombre y la mujer gracias a la lucha de numerosas mujeres para

exigir los mismos derechos. Beltrán y Estruch coinciden en la importancia de celebrar este día cada año ya que **"lo hacemos como recuerdo de todas esas mujeres que a lo largo de la historia lo tuvieron tan difícil por conseguir participar en la sociedad en igualdad con el hombre"** explica Estruch. Vidal recalca que **"actualmente no estamos tan lejanas en el tiempo de cuando las mujeres apenas tenían derechos, por ejemplo no podíamos abrir una cuenta bancaria por nosotras mismas"**. Beltrán añade que celebrar este día es importante **"para conseguir una igualdad en el ámbito laboral como es en mi caso, la mecánica"**.

Aunque las mujeres están inmersas en el mundo laboral, siguen existiendo desigualdades como **“la brecha salarial y las oportunidades laborales”** recalca Alicia. Por su parte, Rosa señala que **“en comparación con otros países, aquí las dificultades profesionales cada vez son menores, aún así queda trabajo por hacer”**. La profesora afirma que **“en mi profesión no he encontrado especial dificultad por el hecho de ser mujer, pero sin duda en algunos trabajos la condición de ser mujer ya supone un bache a la hora de promocionar o conservar el trabajo”**.

Las mujeres a lo largo de la historia se han encargado de cuidados del hogar o de los hijos, una labor no remunerada, mientras que los hombres eran los que trabajan fuera. Hoy en día, tanto hombres como mujeres forman parte del mundo laboral, pero **“si comparamos objetivamente las horas que dedican hombres y mujeres a los cuidados de la casa hay una clara descompensación hacia las mujeres”** explica Rosa Vidal. Filo Estruch está de acuerdo con esto porque **“todavía, socialmente, en el inconsciente colectivo, se valora a la mujer por su trabajo de ama de casa y de crianza, al mismo tiempo que tiene que demostrar que merece su puesto de trabajo en el ámbito laboral”**.

El reparto equitativo de las tareas domésticas entre

hombres y mujeres está evolucionando. Beltrán opina que las parejas jóvenes **“pedimos una equidad a la hora de compatibilizar las tareas domésticas. Años atrás sí que era más normal ver que las mujeres se encargaban de la casa, pero hoy en día existe paridad entre las parejas”**. La periodista añade que **“cada día encuentro más equilibrio y hombres totalmente implicados en estas tareas”**.

En cuanto al camino que debería tomar la sociedad para conseguir una igualdad real, Rosa Vidal cita a Coco Channel: **“Una mujer debe ser dos cosas: quien ella quiera y lo que ella quiera**. Las mujeres queremos tener la mismas oportunidades que los hombres, y, por ello, hay que estar cada día más preparadas, formadas y valientes”.

Filo Estruch tiene claro que para llegar a esa igualdad real hay que empezar **“por la conciliación familiar, elaborando leyes para conseguir facilidades para los trabajadores y la empresa”**.

Alicia Beltrán concluye en este 8 de Marzo, Día de la Mujer, **“tenemos que luchar por lo que queremos y que nada nos pare limitándonos por nuestro sexo”**. Ella ha querido dar a conocer su caso **“porque lo ideal sería que cada cual pueda hacer lo que le gusta y que nadie tire la toalla por miedo”**.